

Estiman un alza de entre el 50% y el 60% en su costo

Revelan el impacto del alza de la electricidad en el sector agrícola

XIMENA MELLA URRRA

En la actualidad el alza en el precio de la energía eléctrica es una de las principales preocupaciones de los chilenos y también lo es para la economía, especialmente para el sector agrícola, la agroindustria y sus plantas procesadoras.

Este anunciado aumento de las tarifas eléctricas va a impactar fuertemente en este sector, así lo asegura Marcelo Fuentes, presidente de la Federación de Agricultores de la Región de O'Higgins. "Se estima un alza de entre el 50% y el 60% en el costo de la energía para las empresas agrícolas, lo que es tremendo. La electricidad representa entre el 25% y el 30% de los costos de producción en empresas agrícolas, hay muchos campos que están con riego tecnificado y tienen que usar bombas, el fertirriego, los que tienen pozos profundos, los que tienen pivotes y para qué hablar de las cámaras de frío", declaró públicamente el representante legal. Insistió en que van a estar muy complicados los agricultores, sobre todo tras los últimos años en que han debido hacer frente a mega incendios y las inclemencias del tiempo y el cambio climático.

Fuentes añadió que hoy los gremios están trabajando en una propuesta para presentar al Gobierno Regional de O'Higgins y a las autoridades sectoriales, con el fin de abordar con distintas medidas este fuerte impacto en las empresas. "Solicitamos a las autoridades destinar más recursos para fomentar el uso de paneles fotovoltaicos en los campos, potenciando los instrumentos concursables para ello. Reconocemos avances en la materia, pero ha sido lento", alerta el presidente de los agricultores de O'Higgins y agrega que el Gobierno Regional dispone de un presupuesto importante para ello. "Han financiado gran número de proyectos asociados a nuestro rubro, entonces, pedimos que nos escuchen ya que somos parte importante del gran motor económico e identitario de esta región".

Finalmente, plantean la opción de reactivar el subsidio a la retención de mano de obra, el mismo que en 2023 se hizo a nivel nacional y que quizás este año se pueda implementar a nivel regional. "Sabemos que los recursos son escasos, pero ese subsidio funcionó muy bien en nuestro sector agrícola y la fórmula podría volver a aplicarse".



Marcelo Fuentes, presidente de la Federación de Agricultores de la Región de O'Higgins.